

Discours du Président de la Ligue
GRAND PRIX DE VALGARDE
Golf de Valgarde - 12, 13 et 14 août 2022

Madame la représentante de la Mairie de La Garde,

Madame la Présidente de l'Office des Sports de la Garde, Michèle VOYER

Monsieur le Président de l'Association Sportive, Guy POMET, et son bataillon de commissaires de parcours,

Madame la Directrice, Ilham BENHIDA

Mesdames et Monsieur les arbitres de la Ligue, Georges BOUILLARD, Claude VERGNES et Agnès BONHOMME,

Chers amis compétiteurs et compétitrices

Mesdames, Messieurs,

En m'associant aux compliments qui viennent d'être prononcés à l'égard de tous les acteurs du succès de cette 22^{ème} édition du Grand Prix de Valgarde, je voudrais dire combien le Président de la Ligue de Golf Provence Alpes Côte d'Azur apprécie qu'une telle manifestation fédérale ait pu avoir lieu malgré le contexte de sécheresse extrême que connaît notre pays.

Aujourd'hui, dans ce cadre, vous le savez la communauté du golf fait l'objet de polémiques disproportionnées, de fake news et même de vandalismes inadmissibles de la part de détracteurs prétendus responsables et non violents. Dans la nuit du 10 au 11 août, deux golfs de la région toulousaine ont été saccagés en cimentant les trous et en détruisant certains greens. Honte à eux... La ffgolf s'est constituée partie civile pour suivre ces affaires au pénal et faire condamner les responsables de ces attentats qui ont été, d'ailleurs, bêtement révendiqués. Le Président de la ffgolf, Pascal GRIZOT, a adressé, dès le 11 août, un mot de soutien aux golfs meurtris ainsi qu'un courrier à tous les personnels jardiniers, intendants de parcours et employés des golfs qui sont en première ligne pour faire face à la crise climatique et aux contraintes administratives et règlementaires qui s'imposent. Il est important de savoir qu'en situation de crise (le seuil extrême de la sécheresse) les golfs ne sont plus arrosés sauf la partie vitale que constitue les greens, à hauteur de 30% maximum de la consommation habituelle et uniquement de nuit. Cette mesure ne concerne que 1 à 1,5% de la surface de nos golfs et permet de sauvegarder notre outil économique et nos emplois.

A mon niveau, je voudrais inviter, tous les golfeurs et les adeptes de la petite balle blanche, à faire corps et preuve de solidarité en expliquant, au grand public, sans agressivité, le fonctionnement et les bienfaits de notre discipline. Nous appliquons strictement les arrêtés préfectoraux de restriction d'eau comme tous les autres usagers de l'eau en utilisant à 90%, en moyenne, de l'eau non potable, nous sommes totalement engagés dans la transition écologique depuis de nombreuses années tant en matière de réduction de la consommation d'eau, moins 30% depuis la première charte de l'environnement signée en 2006, mais aussi dans le domaine de l'entretien durable des parcours en limitant les produits phytosanitaires chimiques, ou, encore, en promouvant la préservation de la biodiversité au travers de labellisations cautionnées par le Muséum National d'Histoire Naturelle.

Mais le golf, c'est aussi un facteur de santé notamment pour les séniors, le golf c'est un vecteur de socialisation et d'inclusion dont notre société a bien besoin, le golf est accessible à tous y compris dans le scolaire, le golf est la 4^{ème} discipline sportive en région Sud, le golf régional est une pépinière de championnes et de champions grâce à ses écoles de golf, le golf est créateur d'emploi avec plus de 15000 salariés en France, c'est également un acteur économique et touristique majeur tout en contribuant à l'aménagement des territoires et même à la lutte contre les incendies de la forêt méditerranéenne en étant des pare-feux et en disposant de réserves d'eau pour les hélicoptères bombardiers d'eau. Mesdames, Messieurs, je compte sur vous pour être les ambassadeurs d'un golf dont nous sommes fiers, fiers du travail et de la capacité d'adaptation qui est la nôtre que nous avons démontré lors de la crise de la Covid. Ensemble, dans l'unité, défendons la filière du golf et respectons les métiers du quotidien qui nous permettent de nous exprimer sur nos parcours.

Pour conclure, je me tourne vers les 126 combattantes et combattants des fairways de ce Grand Prix gardéen qui ont, je l'espère, apprécié le parcours et supporté des conditions de jeu pour le moins délicates. Félicitations à chacune et chacun. De la meilleure des manières, vous avez défendu sportivement avec vos clubs et vos putters l'honneur de notre belle discipline.

Merci de votre attention.